











pekerjaan. Berdasarkan hasil penelitian, beberapa karyawan telah memiliki pengetahuan tentang adanya prosedur kerja, namun ada sebagian kecil dari karyawan yang kurang memahami prosedur kerja yang ada. Para karyawan juga selalu berusaha menyelesaikan pekerjaannya sesuai dengan prosedur kerja.

Standar kerja merupakan perilaku yang ditetapkan oleh pemberi kerja sebagai sasaran yang harus dicapai oleh karyawan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat standar kerja yang jelas dan semua karyawan selalu berusaha memenuhi standar kerja yang ditetapkan.

Pertanggungjawaban supervisor yaitu seorang atasan bertugas untuk menyusun tugas karyawan agar dapat dikerjakan secara efektif dan adil serta mengadakan evaluasi untuk menjamin pencapaian sasaran pekerjaan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa atasan selalu memberikan arahan kerja yang jelas, atasan juga mengambil alih tanggung jawab tim jika tidak ada yang mampu menyelesaikan, atasan juga selalu memantau pekerjaan karyawannya, dan atasan juga selalu mengevaluasi pekerjaan yang telah dilakukan karyawan.

Kejelasan tugas menuntut karyawan untuk memahami dan mampu melaksanakan pekerjaan mereka berdasarkan instruksi dari atasan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pekerjaan yang diberikan oleh atasan jelas dan membuat para karyawan mampu menyelesaikan pekerjaan dengan benar.

Sistem penghargaan merupakan program yang digunakan untuk mengenali prestasi individual karyawan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa

ada sebagian besar karyawan yang tidak menerima penghargaan atas prestasinya dan mereka menganggap penghargaannya tidak sesuai dengan prestasi mereka.

Hubungan antar karyawan diartikan sebagai hubungan kerja yang harmonis antar sesama rekan kerja. Menurut hasil penelitian dapat diketahui bahwa hubungan antar karyawan di Bank Syariah Bukopin sudah baik.

Menurut hasil penelitian dari enam indikator lingkungan kerja yaitu prosedur kerja memiliki prosentase sebesar 30,4%, standar kerja 32,6%, pertanggungjawaban supervisor 30,4%, kejelasan tugas 26,1%, sistem penghargaan 28,3%, hubungan antar karyawan 30,4% dan indikator yang paling besar pengaruhnya terhadap kinerja karyawan adalah standar kerja dimana prosentase dari standar kerja memiliki nilai yang paling besar dari pada indikator yang lain yaitu sebesar 32,6%. Hal ini bisa dilihat pada prosentase jawaban kuesioner yang disebar ke seluruh karyawan Bank Syariah Bukopin Kantor Cabang Sidoarjo.

Penelitian ini juga relevan dengan penelitian sebelumnya yang berjudul “pengaruh motivasi, komunikasi, dan lingkungan kerja terhadap kinerja karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis UMS” yang ditulis oleh Resty Fawzia Anjani dan menyatakan bahwa secara parsial lingkungan kerja berpengaruh terhadap kinerja karyawan.







atasan tentang kemajuan kerja yang dilaksanakan bawahan. Komunikasi ke bawah berupa pengarahan, pengendalian bawahan. Komunikasi ke samping merupakan komunikasi antar bagian untuk mengatasi kegiatan yang tidak rutin untuk dikoordinasi.

Indikator-indikator dari komunikasi adalah kemudahan dalam memperoleh informasi, intensitas komunikasi, efektifitas komunikasi, tingkat pemahaman pesan, dan perubahan sikap. Kemudahan dalam memperoleh informasi berarti terdapat kemudahan memperoleh informasi dalam proses komunikasi. Menurut hasil penelitian, sebagian besar karyawan memiliki kemudahan dalam memperoleh informasi sehingga dapat membantu kinerja mereka. Hanya terdapat sebagian kecil dari karyawan yang sedikit mengalami kesulitan dalam memperoleh informasi.

Intensitas komunikasi adalah seringnya terjadi percakapan yang baik, sehingga akan menimbulkan komunikasi yang semakin lancar. Hasil penelitian menunjukkan bahwa rata-rata dari karyawan sering melakukan komunikasi dengan senior mereka untuk menambah pengetahuan tentang pekerjaan mereka.

Efektifitas komunikasi adalah komunikasi yang bersifat langsung agar orang lain lebih mudah mengetahui apa yang disampaikan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa jika seorang karyawan melaksanakan komunikasi yang efektif dengan atasan maupun dengan rekan kerja maka akan memudahkan kinerja karyawan. Penelitian mengenai saluran komunikasi dinilai sangat penting karena para manajer mempunyai beberapa pengaruh terhadap

bagaimana saluran komunikasi dapat mengembangkan unit mereka. Manajer SDI Bank Syariah Bukopin Kantor Cabang Sidoarjo sekaligus mempunyai tanggung jawab terhadap sarana dan logistik perusahaan. Di sini menurut penilaian peneliti seharusnya manajer SDI hanya bertanggung jawab terhadap kinerja karyawan melalui komunikasi yang efektif agar memunculkan kinerja yang maksimal, namun dengan komunikasi yang dianggap kurang efektif karena manajer memiliki tanggungjawab lain terhadap pengelolaan sarana dan logistik, kinerja karyawan tetap baik. Hal ini dimungkinkan karena pengaruh dari indikator komunikasi yang lain seperti kemudahan dalam memperoleh informasi, intensitas komunikasi karyawan dengan yang lebih senior, tingkat pemahaman pesan dan perubahan sikap setelah menerima pesan.

Tingkat pemahaman pesan merupakan tingkat pemahaman seseorang terhadap apa yang disampaikan oleh orang lain. Hasil penelitian menunjukkan bahwa rata-rata karyawan selalu merespon dan memahami informasi yang diberikan kepadanya.

Perubahan sikap merupakan perubahan yang dilakukan oleh seseorang setelah memahami pesan yang disampaikan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa semua karyawan selalu mengerti dan melaksanakan perintah atasan dengan cepat dan tanggap.

Penelitian ini didukung oleh penelitian yang dilakukan oleh Windy J. Sumaki yang berjudul “Pengaruh disiplin kerja, budaya organisasi, dan komunikasi terhadap kinerja karyawan PT.PLN (PERSERO) Wilayah

Suluttenggo area Manado”. Dalam penelitian Windy juga dinyatakan bahwa komunikasi tidak berpengaruh terdapat kinerja karyawan.

Menurut hasil penelitian, komunikasi dengan lima indikator yaitu kemudahan dalam memperoleh informasi memiliki prosentase 32,6%, intensitas komunikasi 19,6%, efektifitas komunikasi 30,4%, tingkat pemahaman pesan 34,8%, perubahan sikap 45,7%. Dari semua indikator yang paling berpengaruh terhadap kinerja karyawan adalah perubahan sikap karena memiliki prosentase jawaban terbesar dari pada indikator yang lain yaitu sebesar 45,7%. Namun hasil akhir mengatakan bahwa komunikasi tidak berpengaruh terhadap kinerja karyawan di Bank Syariah Bukopin Kantor Cabang Sidoarjo. Artinya kemudahan dalam memperoleh informasi, intensitas komunikasi, efektifitas komunikasi, tingkat pemahaman pesan, dan perubahan sikap tidak akan berpengaruh pada kinerja karyawan Bank Syariah Bukopin Kantor Cabang Sidoarjo. Hal ini terjadi karena prosentase terbesar dimiliki oleh perubahan sikap yang seharusnya sangat berpengaruh terhadap kinerja karyawan.

#### **D. Pengaruh lingkungan kerja dan komunikasi terhadap kinerja karyawan di Bank Syariah Bukopin Kantor Cabang Sidoarjo secara simultan**

Berdasarkan koefisien regresi  $F_{hitung} > F_{tabel}$  ( $32,171 > 3,21$ ) dan signifikansi  $< 0,05$  yaitu 0,000 maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima. Model regresi linier berganda yang dihasilkan menunjukkan bahwa variabel lingkungan kerja (X1) dan komunikasi (X2) memiliki nilai koefisien yang



